Beschlussvorlage öffentlich



## Antrag auf Erhöhung des jährlichen Zuschusses für die Hausaufgabenhilfe für Migrantenkinder

Organisationseinheit:		Datum	
Schulen und Kitas (50)		30.08.2024	
		•	
Beratungsfolge			
Kultur-, Bildungs-, Sozial- und Tourismusausschuss	Entscheidung	01.10.2024	Ö
Stadtrat	Entscheidung	29.10.2024	Ö

## **Beschlussvorschlag**

Der Erhöhung des jährlichen Zuschusses von 3.100 € auf 6.500 € für die Hausaufgabenhilfe wird ab dem Jahr 2025 zugestimmt.

## Sachverhalt

Die Caritas beantragt bei der Stadt St. Ingbert die Erhöhung des Zuschusses für die Hausaufgabehilfe von Migrantenkindern, die im Kinderhaus an der Wiesentalschule stattfindet. Bisher wurde die Maßnahme von der Caritas, über Elternbeiträge, der Stadt St. Ingbert, dem Saarpfalz-Kreis und dem Bildungsministerium gemeinsam finanziert.

Mit Schreiben vom 16.07.2024 hat das Ministerium für Bildung und Kultur die Einstellung der Zuwendung angekündigt.

Die Entscheidung wurde vom Kultur-, Bildungs-, Sozial- und Tourismusausschuss in den Stadtrat vertagt.

## Finanzielle Auswirkungen

Bei der Buchungsstelle 2.1.0101.531800 stehen im städtischen Haushalt 3.100 € zur Deckung der Maßnahme zur Verfügung. Diese Gelder müssten für den kommenden Doppelhaushalt erhöht werden.

Anlage/n

Amagem	
1	Antrag Stadt St. Ingbert Erhöhung Zuschuss Hausaufgabenhilfe für Migranten Kinder
2	Beendigung Zuschuss Bildungsministerium



Caritas-Zentrum Saarpfalz | Kaiserstraße 63 | 66386 St. Ingbert

Stadt St. Ingbert Rathaus Am Markt 12

66386 St. Ingbert

Andreas Heinz Einrichtungsleiter

Kaiserstr. 63 66386 St. Ingbert 06894 92630 andreas.heinz@caritas-speyer.de www.caritas-zentrum-saarpfalz.de

22.08.2024

Antrag auf Erhöhung des jährlichen Zuschusses für die Hausaufgabenhilfe für Migrantenkinder in St. Ingbert Wiesental Schule

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit möchten wir die Erhöhung der jährlichen Bezuschussung der Hausaufgabenhilfe durch die Stadt St. Ingbert von 3100 € auf 6500 € beantragen.

Diese Hilfe für Migranten Kinder wurde bisher von der Stadt, dem Saarpfalz-Kreis, dem Bildungsministerium und dem Caritas-Zentrum Saarpfalz gemeinsam finanziert. Das Land hat uns nun mitgeteilt, dass es seinen Zuschuss aufgrund der Einhaltung der Schuldenbremse und der Förderungen im Ganztagsbereich mit dem Ende des Jahres 2024 einstellt.

In der Hausaufgabenhilfe werden i.d.R. 14 – 16 Kinder in kleinen Gruppen betreut. Sie nehmen aus den verschiedensten Gründen an den vorhandenen Ganztagsbetreuungen nicht teil. Gleichzeitig sind es aber auch diejenigen, die es dringend bräuchten vor allem in den Bereichen Deutsch und Mathematik. Der Zuschuss des Landes betrug im Jahr 2020 noch 3000,00 €, für Jahr 2024 950,00 € und fällt nun ganz weg.

Die Stadt St. Ingbert gewährte uns bisher 3.100 € und der Saarpfalz-Kreis 4.500 €. Hinzukommen Elternbeiträge von ca. 2.000,00 €, so dass bei Gesamtkosten von ca. 33.000 € ca. 23.400 € vom Caritas-Zentrum aus Kirchensteuer bezahlt werden. Dies ist ein sehr hoher Eigenanteil und für uns auf Dauer nicht mehr finanzierbar. Die beantragte Erhöhung würde uns sehr helfen das Angebot aufrechtzuerhalten

Für uns ist überhaupt nicht nachvollziehbar, warum das Bildungsministerium seine Hilfe bei den Migranten Kindern einstellt und finden es im Gegenteil dringend geboten, das Angebot gerade in der Stadtmitte von St. Ingbert für Migranten Kinder aufrecht zu erhalten und bitten um wohlwollende Prüfung.

Herzliche Grüße



Caritasverband für die Diözese Speyer e

25. Juli 2024

Ministerium für Bildung und Kultur

Ministerium für Bildung und Kultur, Postfach 10 24 52, 66024 Saarbrücken

Abteilung A

Zentralabteilung

Caritasverband für die Diözese Speyer e.V. Frau Barbara Aßmann Caritasdirektorin Nikolaus-von-Weis-Str. 6 67346 Speyer

Referat

Bearbeiterin: Tel.: Fax:

Birgit Geraldy-Horst +(49)681 501-6686

E-Mail:

+(49)681 501-7478 b geraldy-horst@bildung saarland de

Aktenzeichen: 06 02/671 01

Datum:

16.07.2024

Zuwendung zur Hausaufgabenhilfe von Migrantenkindern im Saarland hier: Zuwendung für das Haushaltsjahr 2025

Sehr geehrte Frau Aßmann,

wir nehmen Bezug auf die Ihnen in den vergangenen Jahren für die Durchführung der Hausaufgabenhilfe von Migrantenkindern im Saarland bewilligten Zuwendungen.

In den jeweiligen Zuwendungsbescheiden wurde darauf hingewiesen, dass aus der dortigen Bewilligung nicht geschlossen werden kann, dass die Förderung in künftigen Haushaltsjahren im bisherigen Umfang erfolgen kann und zu erwarten ist, dass zur Einhaltung der im Grundgesetz verankerten Schuldenbremse in der Regel Kürzungen von Zuwendungen im Rahmen der Haushaltsplanung unumgänglich werden oder Zuwendungen deswegen entfallen müssen.

Aus diesen Gründen sowie vor dem Hintergrund der ausgeweiteten Förderungen, etwa im Ganztagsbereich und mit Blick auf das Startchancenprogramm, muss die Zuwendung künftig ab 2025 eingestellt werden.

Nach Vorlage der aktuellen Schülerzahlen für das Jahr 2024, kann der Zuwendungsbescheid für dieses Jahr beschieden werden.

Mit freundlichen Grüßen

**Im Auftrag** 



Trierer Straße 33 · 66111 Saarbrücken www.saarland.de